

Jueves 19 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Aún no es atractiva para los inversionistas la BMV Felipe Gazcón Pese a la nueva Ley del Mercado de Valores y de que México mejoró 19 posiciones en el índice de ambiente de negocios del Banco Mundial, el mercado bursátil de nuestro país es poco atractivo para los inversionistas, lamentó el secretario de Hacienda. En una dura y sorpresiva crítica, Francisco Gil Díaz dijo que "no obstante los muchos ajustes a la legislación original de 1974, la Bolsa Mexicana de Valores, y en general las inversiones en capitales, no se han desarrollado conforme al potencial de nuestro país". "Nuestro mercado de capitales alcanza cerca del 30 por ciento del PIB, una cifra comparada con países como Polonia y Turquía, pero muy por debajo de Brasil y Corea, donde el tamaño del mercado es de cerca de 60 por ciento del PIB", enfatizó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165579> Serán de 260 mil mdp los ingresos excedentes Felipe Gazcón Los ingresos presupuestales del sector público registrarán un total de excedentes en este año de 260 mil millones de pesos, y se prevé que el precio del petróleo para 2007 se ubique en 42 dólares por barril, afirmó el subsecretario de Hacienda, Alonso García Tamés. "De acuerdo con la fórmula de la nueva Ley de Presupuesto, el precio del petróleo estaría alrededor de 41-42 dólares por barril para el próximo año si tuviéramos que presentar el presupuesto hoy", expuso. "Obviamente dependerá de la evolución que tengamos al momento en que se presente el presupuesto, que como saben en este año, por ser de transición política, no se presentará sino hasta la primera mitad de diciembre", precisó. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165580> Necesaria, la reingeniería de la banca de desarrollo Claudia Alcántara Aunque existe un esquema financiero estable y la próxima administración tiene pleno conocimiento de la importancia y las necesidades del país en términos de infraestructura, debe realizar una reingeniería de la banca de desarrollo, para convertirla en "el brazo" que apoye el desarrollo de proyectos que el gobierno desee impulsar en los sectores agrícolas, industriales, energéticos y de vivienda. De igual forma, tanto autoridades locales como la iniciativa privada tendrán la misión de blindar los proyectos para que sean financiables mediante convenios que, entre otras cosas, garanticen el pago de los servicios entre los usuarios, como es el caso del agua. El presidente de Grupo Gutsa, Juan Diego Gutiérrez Cortina, manifestó que las empresas constructoras nacionales no tienen la fortaleza que desearían para cubrir con capital propio y financiamientos los gastos de proyectos de gran envergadura. De ahí que un factor que coadyuvaría en el fortalecimiento del sector será el modificar la operación de organismos como Nafin y Banobras, para que funjan como coadyuvantes en el apoyo de la industria mexicana de la construcción.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165597> Cambios mínimos al reglamento para recuperación de gas: Sener Margarita Palma Gutiérrez Ante las quejas generalizadas de industriales y organismos empresariales, la Secretaría de Energía (Sener) modificará el proyecto de reglamento para la recuperación y aprovechamiento del gas asociado a los yacimientos de carbón mineral en el país. Héctor Moreira, subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía, dijo, sin embargo, que no serán muchas las diferencias. "No hemos visto grandes diferencias, entonces yo esperaré que en fecha muy próxima podamos regresar a Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) un reglamento que recoja todas esas anotaciones", precisó. Mineros, legisladores, despachos de abogados y representantes de compañías de energía han manifestado que el reglamento carece de sustento y desincentiva las inversiones privadas nacionales y extranjeras. Afirman que influye negativamente para conseguir financiamientos que permitan desarrollar proyectos de este tipo <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Sale del bache la industria maquiladora Ivette Saldaña Concentrada en la frontera norte del país, la industria maquiladora de exportación se recupera de la caída que tuvo en 2001 y 2002, siendo ahora de las más atractivas para la Inversión Extranjera Directa, además de ser el motor principal de las ventas al exterior, con 50 por ciento del total. Esta fuerte actividad sigue a la espera del nuevo decreto maquilador, que no será emitido esta semana, a pesar de que el gobierno federal preveía presentarlo en la Convención Nacional de la Industria Maquiladora, el jueves y el viernes. La desaceleración económica de Estados Unidos en 2001 le significó al sector una caída en el número de empleos que genera y en la cantidad de empresas. Además, los bajos costos de producción que ofrece China, a principios de la década implicaron la salida de al menos tres docenas de firmas dedicadas principalmente a elaborar prendas de vestir, y aunque se dice que algunas regresaron, no hay cifras oficiales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165523> Boom en la importación de maquinaria y equipo La importación de activo fijo realizada por las empresas maquiladoras con inversión extranjera ha registrado un aumento sostenido desde 1994, al pasar de 894 millones de dólares en ese año a poco más de dos mil 800 millones en 2005. Según datos de la Secretaría de Economía (SE), en el primer semestre del presente año la cifra se ubicó en mil 500 millones de dólares, lo que muestra un comportamiento favorable en ese renglón. El monto más elevado alcanzado en la materia se observó en 2000, al superar los dos mil 900 millones de dólares, y aunque de 2001 a 2003 cayó hasta mil 900 millones -como resultado del menor dinamismo de la actividad maquiladora-, a partir de 2004 inició una recuperación. El valor de las importaciones de activo fijo realizadas por empresas del ensamble con inversión extranjera comprende los recursos canalizados a maquinaria y equipo por parte de estas firmas. Hay que aclarar que tales inversiones se efectúan a través de la aportación de activo fijo por parte de las matrices en el extranjero a sus filiales en México bajo un contrato de comodato (préstamo gratuito).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165587> Entorno favorable para la economía: CEESP Isabel Becerril Para 2007 será más evidente la menor actividad productiva en México, resultado de una disminución en el ritmo de la economía de Estados Unidos, aunque será suficiente para mantener una tasa de crecimiento cercana a 4.0 por ciento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que a pesar del menor dinamismo que se espera en la economía para la última parte del año, "ésta mantendrá un ritmo cercano a su potencial". Los pronósticos del organismo que preside Claudio X. González son de que el Producto Interno Bruto (PIB) cerrará el presente ejercicio en 4.0 por ciento y en 2007 será de 3.9. A principios de 2006, los analistas del Centro estimaban un crecimiento de 3.9 por ciento para este año y de 3.5 para 2007.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165588> Caen precios del crudo a niveles de octubre de 2005 NUEVA YORK, EU, 18 de octubre.- El petróleo cayó hoy más de 2 por ciento, hasta un precio cercano al mínimo del año, debido a que el crecimiento de los inventarios de crudo en Estados Unidos contrarrestó un probable recorte de producción por parte de la OPEP. Así, el crudo ligero de EU para noviembre concluyó con una baja de 1.28, a 57.65 dólares el barril, su menor cierre desde el 11 de octubre, cuando se ubicó en 57.59. Mientras, el Brent en Londres cayó 1.36, a 59.58 dólares el barril. El petróleo ha descendido desde el máximo histórico de 78.40 dólares el barril, al que llegó a mediados de julio, afectado por los abultados inventarios, que están sobre los niveles históricos normales para esta misma época. Las existencias de crudo estadounidenses aumentaron 5.1 millones de barriles la semana pasada, dijo la Administración de Información Energética (EIA), sobrepasando las expectativas de los analistas de un incremento de 1.3 millones. Los países miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) prevén reunirse el jueves en Qatar para definir una reducción de un millón de barriles diarios de su producción, en un intento por frenar la caída de los precios del crudo desde el récord de julio.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165599> Reprueban diputados política laboral de Fox Guadalupe Cadena Diputados del PRI, PRD, PT y PVEM reprobaron la política laboral de la actual administración, pues a unos meses de concluir el sexenio han estallado conflictos sindicales en los gremios minero y petrolero, así como en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En su balance sobre el gobierno del presidente Vicente Fox, también reprocharon la escasa generación de empleos permanentes, el acelerado crecimiento de la informalidad y el bajo poder adquisitivo de los salarios. Ante comisiones unidas del Trabajo y Seguridad Social, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Francisco Xavier Salazar Sáenz, trató de hacer ver que no todo el panorama "es negro", porque se han presentado avances importantes. Dijo que de enero a septiembre se crearon 835 mil plazas laborales formales, lo cual hace prever que por fin se cumplirá la meta de un millón anuales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Sofocan energéticos presión inflacionaria en EU La economía estadounidense atraviesa por un periodo de desaceleración inflacionaria tanto en los precios al productor como al consumidor, toda vez que la baja en las cotizaciones de los energéticos restó presiones que se resentían desde hace más de un año. De acuerdo con información del Departamento de Trabajo de Estados Unidos, el descenso de 10.6 por ciento que registró el petróleo durante septiembre propició una deflación de 1.3 por ciento en los precios al productor durante el noveno mes del año, lo que constituyó su mayor caída en costos desde octubre de 2001, cuando se reportó una deflación de 1.6 por ciento. Con este movimiento, en los últimos 12 meses, los precios al productor pasaron de 6.9 a 0.9 por ciento en términos anuales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165568> La búsqueda de empleo, de la mano de la tecnología Diana Briseño MÉXICO, DF, (Finsat).- Con el avance de la tecnología, la búsqueda de empleo se ha transformado y han aparecido nuevas alternativas más especializadas y veloces para localizar al candidato adecuado para cada puesto. Poco a poco la tarea de visitar puerta por puerta de las empresas para dejar en la recepción un currículum impreso ha disminuido para abrir paso al envío de solicitudes vía internet. El uso de bolsas de trabajo en la red se traduce en ahorro de tiempo y dinero para las compañías y postulantes, y significa una creciente oportunidad para empresas de este tipo, como Bumeran.com.mx, comentó en entrevista Mateo Cuadras, director general de la corporación. Bumeran.com.mx es un portal de empleo que cuenta con oficinas en Argentina Brasil, Chile, Venezuela y México. Es en nuestro país en donde se ubica la sucursal más grande y el portal recibe mensualmente cerca de 800 mil visitas. La compañía trabaja con cerca de 17 mil empresas tan sólo en México, publicando mensualmente casi 300 mil vacantes para una cartera de solicitantes que suma aproximadamente 700 mil currícula, los cuales se suben a internet de manera gratuita. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/699239> Critica industria química al EjecutivoAlma HernándezCiudad de México (19 octubre 2006).- Pese a las promesas reiteradas del Gobierno Federal para ofrecer mejores condiciones de competitividad a la industria química del País, ésta se ha vuelto más vulnerable debido a la reciente reducción arancelaria, a la cancelación del proyecto El Fénix, y por la falta de mejores precios en los insumos de esta industria. Así lo criticó Pedro Fernández Cuestas, presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química, quien seguirá insistiendo con la administración del Presidente electo Felipe Calderón, así como con la presente Legislatura para que se generen los elementos esenciales que mejoren las condiciones del sector. Durante la inauguración del XXXVIII Foro Nacional de la Industria Química, enfatizó enérgicamente su rechazo a la publicación del decreto, que beneficia sólo a algunos sectores de manera marginal, refiriéndose a la reciente autorización de la reducción de aranceles que se aplicó, entre otras, a la industria química. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/699232> Respaldada Arabia Saudita recorte de OPEPDoha, Qatar (19 octubre 2006).- El ministro de Petróleo de Arabia Saudita dijo este jueves que respalda un recorte de un millón de barriles de crudo por día aplicado a los actuales niveles de producción de la OPEP. Al ser consultado a su llegada para el encuentro que la OPEP sostendrá el jueves en Doha, Ali al-Naimi precisó que el grupo podría acordar una reducción adicional en su reunión prevista para el 14 de diciembre en Abuja, Nigeria. "Analizaremos eso en Abuja (...) existe una gran posibilidad de que haya otra reducción en Abuja", detalló. "Déjeme aclarar el tema del precio", dijo Naimi a reporteros. "Se sabe que el precio es determinado por el mercado, lo que intentamos hacer es equilibrar al mercado", detalló. "Actualmente hay un desequilibrio entre la oferta y la demanda, intentamos restablecer el equilibrio normal del mercado petrolero y (entonces) el precio se encargará de sí mismo", agregó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/699184> Inicia BMV con una toma de utilidades Sandra ReyesCiudad de México (19 octubre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia a la baja por una toma de utilidades y en seguimiento de las bolsas estadounidenses. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 22 mil 934.79 unidades, un retroceso de 0.34 por ciento, es decir 78.08 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 5.6 millones de acciones con un importe de 162.9 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan ICH B con 2.37 por ciento, GSANBOR B-1 con 0.58 por ciento, AMEXICO A con 0.46 por ciento, GEO B con 0.22 por ciento y TVAZTCA CPO con 0.06 por ciento. Mientras que las emisoras que registran descensos destacan CEMEX CPO con 1.53 por ciento, AMX L con 0.57 por ciento, MOVILA B con 0.40 por ciento, WALMEX V con 0.39 por ciento y AMTEL A1 con 0.22 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/699172/Caen acciones japonesas> Tokio, Japón (19 octubre 2006).- Los precios de las acciones japonesas cayeron este jueves, luego que los inversionistas se lanzaron a vender títulos de compañías tecnológicas, farmacéuticas y aseguradoras, para poner su atención en el comienzo de la temporada de reportes de ganancias empresariales. El Nikkei de 225 acciones, referente principal de la bolsa de valores de Tokio, cayó 101.64 puntos o 0.61 por ciento, a 16 mil 551.36 unidades. El indicador ganó 0.25 por ciento en la jornada anterior. "El mercado se distraerá de los datos macroeconómicos para concentrarse en detalles de las empresas", dijo Hitoshi Yamamoto, presidente de Commerz International Capital Management. El índice Topix, que incluye todos los títulos que cotizan en la primera sección de la bolsa, perdió 5.95 puntos o 0.36 por ciento, para cerrar en mil 632.79. El referente ganó 0.79 puntos el miércoles. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/699171/Abren crudos al alza> Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (19 octubre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren al alza, en donde los mercados esperaban el resultado de un encuentro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en el que se analizaba una posible reducción de la producción. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para noviembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 57.90 dólares por barril, un repunte de 0.25 dólares, el 0.35 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en diciembre cotiza en 59.85 dólares por barril, un incremento de 0.27 dólares, el 0.59 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 46.64 dólares por barril, según cálculos de analistas, un repunte de 0.30 dólares, el 0.65 por ciento. Operadores comentaron que en espera de una reunión de la OPEP, en la que sería aprobado un recorte de la producción del grupo por primera vez en más de dos años. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/699193/Reporta EU mercado laboral saludable> Washington DC, Estados Unidos (19 octubre 2006).- El número de trabajadores estadounidenses que solicitó beneficios por desempleo cayó inesperadamente en 10 mil la semana pasada, dijo este jueves el gobierno, en un informe que destaca un mercado laboral saludable pese a la desaceleración de la actividad económica dirigida por el mercado de la vivienda. El Departamento de Trabajo dijo que, en términos ajustados estacionalmente, 299 mil trabajadores presentaron peticiones para recibir el seguro de desempleo en la semana terminada el 14 de octubre, una baja desde las 309 mil solicitudes registradas una semana antes. Economistas encuestados esperaban un ligero aumento de las solicitudes iniciales de subsidio de desempleo a 312 mil desde la lectura original de 308 mil en la semana que terminó el 7 de octubre. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54417.html> Riesgoso frenar las remesas José Carreño y Noé Cruz Serrano WASHINGTON.- Cerca de 90% de los 500 mil millones de dólares que genera la población latina en Estados Unidos se queda en ese país y el resto es enviado a Latinoamérica, destacó una encuesta del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). De acuerdo con el estudio, los envíos en este año suman 45 mil millones de dólares, de los cuales más de 20 mil millones irán a México, en tanto que las remesas a El Salvador sobrepasarán los 3 mil millones de dólares por primera vez y 2 mil millones irán a Honduras. La suspensión de remesas es "imposible", consideró el encuestador Sergio Bendixen, cuya empresa realizó la investigación y subrayó que las autoridades estadounidenses "pueden hacer más difícil el proceso, pero no van a poder cerrarlo del todo". Al mismo tiempo, si el Congreso estadounidense tuviera éxito en cortar la inmigración legal o sin documentos desde América Latina, algunos sectores de la economía estadounidense se verían al borde del colapso, comentó Donald Terry, gerente del Fondo Multilateral de Inversiones del BID, durante una conferencia de prensa en la que se puso también de relieve el impacto de las remesas en las naciones latinoamericanas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54427.html> El Dow Jones rompe barreras Por Tony Tassell y Michael Mackenzie El Promedio Industrial Dow Jones, el índice más conocido de la bolsa de valores estadounidense, superó el crucial nivel de los 12 mil puntos, para imponer un nuevo récord alcista al inicio de las operaciones de ayer. Los títulos estadounidenses empezaron a ascender justo al escucharse la campana que marca el inicio de la jornada, gracias básicamente a una serie de buenos resultados corporativos y a una interpretación inicialmente favorable de ciertos datos sobre inflación y vivienda. Esto provocó que el Dow, que incluye a 30 de las acciones más capitalizadas de la economía estadounidense, alcanzara un nuevo techo de 12 mil 49.51 puntos unos siete años y medio después de que rebasara por primera vez la barrera de los 11 mil puntos. Sin embargo, el índice descendió más tarde y fluctuó alrededor de los 12 mil puntos en medio de una toma de ganancias derivada de las recientes alzas. Esta marca representa un nivel 65% superior al peor cierre del Dow durante la presente década, de 7 mil 286.27 puntos, registrado el 9 de octubre de 2002. El Dow se ubica actualmente con un avance de 11.84% a lo largo del año, y se ha recuperado 12.50% respecto de su piso de 10 mil 653.23 registrado en junio. Muchos analistas han descrito este comportamiento como poco representativo del mercado en general. El S&P 500 se mantiene alrededor de 10% por abajo de su techo de mil 527.46 puntos registrado en 2000. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-19-21782> Sube dólar libre; se vende en \$10.98 Esta mañana, el dólar libre se vende en un precio máximo de \$10.98, un centavo más comparado con el cierre de ayer, y se compra en un mínimo de \$10.62, en sucursales bancarias de la Ciudad de México. A su vez, el Banco de México (Banxico) fijó en \$10.8257 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. En tanto, el euro se oferta hasta en \$13.95 y el yen en 0.095 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-19-21774> Retrocede BMV 0.09% en el inicio de la jornada El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores reporta esta mañana un ligero retroceso de 0.09% -20.14 puntos-, respecto al cierre previo, al ubicarse en 22,992.73 unidades. En la sesión se intercambian 2.8 millones de acciones, por un monto de 74.4 millones de pesos; participan 10 emisoras, cinco al alza, tres a la baja y dos sin variación. Al alza operan ICH Nominativa, con 2.37%, seguida de AMEXICO serie, con 0.91% y GSANBORN B-1, con 0.51%; en cambio, CEMEX serie CPO, MOVILA serie A e ICA Nominativa operan a la baja con 0.27, 0.14 y 0.02% menos, en ese orden. De los sectores, ganan Transformación 0.12% y Comercio 0.08%, mientras que Construcción pierde 0.62%, así como Comunicaciones que retrocede 0.21 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-19-21773> Se mantiene sin cambios TIIE a 28 días La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3100%,

sin variación respecto la víspera, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). El instituto central informa también en el Diario Oficial de la Federación que la TIEE a 91 días reporta una baja de 0.0050 puntos porcentuales en relación a la semana pasada, para colocarse en 7.6550 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del NoNorte. Asimismo, reporta que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-19-21765>Urge al país equidad y competencia

México no le basta el crecimiento económico para que sólo unos cuantos se beneficien de él. Por eso, el reto es implementar políticas públicas que den pie al desarrollo pero con equidad, sentencia Javier Beristain. Uno de los fundadores del Grupo Huatusco, el cual reúne a cerca de 50 economistas de la academia y de los sectores público y privado, plantea los cuatro retos económicos que se tendrán que enfrentar en el mediano plazo definidos por la agrupación y de cuyas respuestas dependerá la recuperación del país: la desaceleración de la economía estadounidense, la vulnerabilidad de la hacienda pública, la limitada competencia en sectores estratégicos y la desigualdad social. Las posibilidades reales de atender pronto todas estas áreas, afirma en plática con El Economista, son muy altas, principalmente en lo que se refiere a los problemas que atraviesa la hacienda pública, ya que hay una "gran conciencia"; entre las diferentes fuerzas políticas al respecto. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-19-21781>Ligero repunte en los petroprecios

LONDRES. El petróleo avanzaba el jueves a cerca de 58 dólares el barril debido a que la OPEP se prepara para reducir su producción por primera vez desde el 2004 y a que Arabia Saudita dejó la puerta abierta a nuevos recortes al final del año si es necesario. El petróleo liviano estadounidense subía 17 centavos, a 57.82 dólares el barril, para rebotar desde cerca del mínimo del 2006 en el que rondó a inicios de la sesión. El crudo Brent de Londres ganaba 5 centavos, a 59.63 dólares por barril. Los ministros de la OPEP está previsto que comiencen un encuentro de emergencia en Qatar para formalizar un recorte de un millón de barriles de la producción diaria, la primera reducción de sus suministros desde abril del 2004. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-19-21777>Cete mismo día en 7.02 por ciento

MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba el jueves 0.03 puntos a 7.02%, en un mercado que confiaba en la estabilidad de la política monetaria estadounidense e interna la próxima semana. Luego de que el índice general de precios al consumidor de Estados Unidos bajó en septiembre por primera vez desde diciembre del 2005, según cifras divulgadas el miércoles, el mercado apuesta hacia una estabilidad en las tasas de interés en ese país. "Considerando los últimos reportes de precios y producción industrial estimamos que la Reserva Federal (Fed) no modificará su tasa de referencia en la reunión del próximo martes 24 de octubre"; dijo el Grupo Financiero Santander en un reporte. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/19/012n1pol.php>Calderón: el combate a la pobreza, una causa que suscitará acuerdos

Claudia Herrera Beltrán La pobreza no es un problema del que pueda apropiarse un partido o corriente ideológica; es un asunto común y, por tanto, suscitará acuerdos en el próximo gobierno, aseguró el presidente electo, Felipe Calderón. El michoacano se reunió ayer con el presidente Vicente Fox y con los integrantes del gabinete social durante casi dos horas, como parte de los trabajos de la transición. Más tarde asistió a un foro con líderes de organizaciones sociales en medio de un cerco reforzado alrededor del hotel Sheraton del Centro Histórico. En previsión de que llegaran integrantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), que se encuentran en plantón en el Senado de la República, el Estado Mayor Presidencial colocó en la entrada vallas en forma de triángulo, con lo que triplicó el número habitual de las mismas y logró hacer casi infranqueable esta barrera. Sin embargo, no hubo ninguna manifestación. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/19/012n3pol.php>Organizaciones campesinas piden que se revise el TLCAN

Una docena de organizaciones campesinas exigieron al presidente electo, Felipe Calderón Hinojosa, impulsar la revisión del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá (TLCAN), porque aseguran que al abrir la frontera a las importaciones de productos básicos, como el maíz, el agro mexicano sufrirá un retroceso que pondrá en peligro la seguridad alimentaria. Las organizaciones campesinas señalaron que el nuevo gobierno deberá tomar acciones urgentes para tratar de renegociar el capítulo agropecuario del TLCAN, especialmente excluir el maíz y el frijol, alimentos fundamentales para la soberanía alimentaria nacional. Las dirigencias del Congreso Agrario Permanente, del Consejo Nacional Agropecuario, de la Confederación Nacional Campesina y de la Central Campesina Cardenista, entre otras, consideraron que el gobierno de Calderón Hinojosa debe tomar acciones prioritarias, principalmente por la magnitud de las diferencias que separan las realidades del agro de Canadá, Estados Unidos y México. Además propusieron un incremento de ciento por ciento en el presupuesto rural del próximo año para la recuperación de la soberanía alimentaria y la superación de la pobreza rural. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/19/017n1pol.php>Trasnacionales y gobiernos se alían para quitarnos recursos:

indígenas Juan Balboa Enviado Oaxtepec, Morelos, 18 de octubre. De Oaxaca a Temuco, en Chile, las grandes empresas trasnacionales, ligadas con el poder político, mantienen el control y la explotación de grandes extensiones de territorio de los pueblos indígenas; se apoderan de las riquezas forestales y minerales - principalmente oro y plata- de las regiones nativas y provocan la expulsión de comunidades enteras que se oponen al avance del neoliberalismo y de la internacionalización de la economía que amenaza la diversidad cultural de los pueblos originales. De los mixes a los mapuches, pasando por los mames, aymaras y quechuas, la discriminación contra el indígena es cada vez más intensa, principalmente hacia las mujeres, la cual "es doblemente discriminada por pobre y marginada", coincidieron María Terea Huentekoe e Isabel Domínguez, dirigentes mapuche y quechua, respectivamente, quienes junto con tres dirigentes indígenas más participaron en el quinto Congreso de la Red Latinoamericana de Antropología Jurídica, que analiza sus respectivas realidades nacionales en el contexto de la globalización y la adquisición de poder por las comunidades indígenas. Cinco reconocidos dirigentes de igual número de países -Chile, Bolivia, Guatemala, Ecuador y México- intervinieron en la primera mesa redonda del quinto Congreso de la Red Latinoamericana de Antropología Jurídica, donde participan especialistas, investigadores y catedráticos de universidades de América Latina, Estados Unidos, Austria, Francia, España, Holanda, principalmente.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/19/028n2eco.php>México, de los 15 países más atractivos para IED México se encuentra dentro de los 15 países más atractivos para la llegada de inversión extranjera directa (IED), aseguró el director general adjunto de Planeación y Desarrollo Exportador del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), Humberto Molina. Detalló que para este año la IED mundial será de mil 165 miles de millones de dólares, de los cuales 35 por ciento tendrán como destino los países emergentes, y el 65 por ciento restante los industrializados. Durante el seminario Promoción de IED, organizado por el Bancomext y la World Association of Investment Promotion Agencies (WAIPA), el funcionario señaló que este tipo de capital es uno de los instrumentos que ayuda a aprovechar las ventajas de la globalización. Para México, dijo, la IED es una prioridad debido a que es un factor determinante en el crecimiento económico, la generación de empleos y el incremento de las exportaciones, por lo que ha generado condiciones que lo colocan entre los 15 países más atractivos para los inversionistas.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/19/029n1eco.php>México seguirá como el principal receptor de remesas en AL, dice el BID Eduardo Martínez Cantero De acuerdo con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), México seguirá siendo el principal receptor de remesas de América Latina, ya que de los 45 mil millones de dólares que salen por este concepto desde Estados Unidos, 44 por ciento (más de 20 mil millones de dólares) irán a parar a algún hogar mexicano. Luis Alberto Moreno, presidente del organismo internacional, señaló que a pesar de que se trata de una cantidad importante que llega a la región, "no es motivo para celebrar", pues eso significa que "los países no están generando las oportunidades y los empleos necesarios para los jóvenes", que se ven en la necesidad de abandonar su país. "La migración no sólo es un flujo de personas o de dinero, también refleja exactamente lo que ocurre en las naciones", dijo Moreno en teleconferencia para anunciar el estudio Dinero a casa. Cómo apalancar el impacto de desarrollo de las remesas.